



Hoja informativa

Planificación de la Acción Comunitaria sobre el Aire: Visión general del programa piloto

El programa de Planificación de la Acción Comunitaria sobre el Aire del Departamento de Calidad Ambiental de Oregon es un programa piloto diseñado para mejorar la calidad del aire local en zonas históricamente sobrecargadas mediante un proceso de colaboración de "acción dirigida por la comunidad". A través del programa CAAP, la acción dirigida por la comunidad significa utilizar el programa para crear una vía que capacite a las comunidades con conocimientos y datos sobre su aire y desarrollar un enfoque que ponga a esas comunidades en posición de tomar decisiones sobre cómo puede mejorarse la calidad de su aire.

Antecedentes

La contaminación del aire afecta negativamente a la [salud humana](#). Las enfermedades cardiovasculares, la disminución de la función pulmonar y el asma, así como diferentes formas de cáncer, son todos impactos sobre la salud que se han asociado a la exposición a la contaminación del aire. Se ha demostrado que respirar distintos tipos de contaminación del aire (por ejemplo, humo de incendios forestales, sustancias tóxicas del aire, partículas de diésel, etc.) afecta a la salud humana. Las poblaciones sensibles, incluyendo los niños con sistemas respiratorios en desarrollo, los ancianos y las personas desproporcionadamente expuestas a la contaminación, como las comunidades de color y de ingresos más bajos, se ven especialmente afectadas.

¿Qué es la "acción dirigida por la comunidad" y por qué es importante para luchar contra la contaminación del aire?

La contaminación del aire se debe a una amplia gama de actividades, desde la fabricación y los procesos industriales a fenómenos naturales como los incendios forestales, pasando por los automóviles, camiones y autobuses, la construcción o las tareas domésticas como cortar el césped o incluso pintar. Esto significa que la calidad del aire local de una zona determinada suele verse afectada por diversas actividades al mismo tiempo. La mayoría de las regulaciones y los programas del DEQ están concebidos para abordar una actividad a la vez, por lo que resulta complicado abordar todas las actividades a la vez. Además, este modelo regulador no ofrece una forma eficaz de comprender cómo las comunidades experimentan la contaminación del aire e identificar acciones específicas de mejora de la calidad del aire que satisfagan las necesidades únicas de esa comunidad.

La acción dirigida por la comunidad es un proceso que implica que los miembros de la comunidad desempeñen un papel activo en la toma de decisiones y en el desarrollo de objetivos que den forma a la acción. Un enfoque de acción dirigido por la comunidad permite que la experiencia vivida por los miembros de la comunidad dé prioridad a las formas de mejorar la calidad del aire y abordar las actividades que causan la contaminación del aire en conjunto.

Planificación de la Acción Comunitaria sobre el Aire

El programa piloto, Planificación de la Acción Comunitaria sobre el Aire (CAAP, por sus siglas en inglés), se está poniendo en marcha con el apoyo de una [subvención de la EPA](#). La subvención proporciona fondos para adquirir dispositivos de control para recopilar datos sobre la calidad del aire a nivel comunitario. La subvención también proporciona recursos para ayudar a las comunidades a colaborar con la División de Calidad del Aire del DEQ. El proyecto piloto dará prioridad a las zonas con mayor carga de contaminación del aire que afecta a poblaciones vulnerables como las de bajos ingresos y las comunidades minoritarias.

Traducción u otros formatos

[Español](#) | [한국어](#) | [繁體中文](#) | [Русский](#) | [Tiếng Việt](#) | [العربية](#)
800-452-4011 | TTY: 711 | deqinfo@deq.oregon.gov

El DEQ espera crear un marco para la mejora de la calidad del aire dirigida por la comunidad que pueda utilizarse en futuros trabajos.

En la primera fase del programa piloto, el DEQ colaborará estrechamente con organizaciones comunitarias, agencias gubernamentales estatales y organizaciones gubernamentales locales de todo Oregón a través de un "grupo de codiseño" para desarrollar los principios rectores del programa.

Utilizando los comentarios del grupo de codiseño, el DEQ dirigirá un proceso transparente para asociarse con cuatro comunidades de todo Oregón con el fin de participar en los esfuerzos de vigilancia comunitaria. Durante los esfuerzos de control comunitario, el DEQ trabajará con los residentes para utilizar instrumentos de control de la calidad del aire con el fin de medir los niveles de contaminantes específicos que afectan a la comunidad. El DEQ también trabajará estrechamente con la comunidad para comprender los retos locales en materia de calidad del aire escuchando sus preocupaciones, como por ejemplo organizando talleres interactivos en los que la comunidad pueda identificar dónde ve aire sucio o experimenta aire con mal olor.

Una vez finalizado el esfuerzo de supervisión comunitaria, el DEQ trabajará con los representantes de la comunidad en algunas de las zonas seleccionadas para convocar "juntas locales de mejora de la calidad del aire" que reunirán a organizaciones importantes de la zona para crear colectivamente planes de acción que aborden las preocupaciones locales sobre la calidad del aire y hagan avanzar los objetivos de calidad del aire de la comunidad.

Se prevé que la fase inicial del programa piloto CAAP tenga lugar desde el verano de 2023 hasta la primavera de 2026. El DEQ y los socios del proyecto evaluarán la primera fase del piloto e integrarán potencialmente las lecciones aprendidas en una segunda fase del programa. Dependiendo de los resultados y las consecuencias de la primera fase del programa piloto, se iniciará una segunda fase del programa CAAP, no antes del segundo semestre de 2026.

Próximos pasos

El DEQ está en proceso de lanzar un nuevo programa piloto destinado a crear un marco para la mejora de la calidad del aire dirigida por la comunidad en zonas históricamente sobrecargadas. Actualmente se está desarrollando el marco del CAAP y se espera que el proceso de selección de las cuatro comunidades con las que trabajará el DEQ comience en la primavera de 2024.

Más información y contactos

Para obtener más información sobre el programa piloto de Planificación de la Acción Comunitaria sobre el Aire, consulte nuestra página web y comuníquese con nosotros en CAAP@deq.oregon.gov.

Declaración de no discriminación

El DEQ no discrimina por motivos de raza, color, origen nacional, discapacidad, edad o sexo en la administración de sus programas o actividades. Visite la página [Derechos Civiles y Justicia Ambiental](#) del DEQ.